

## PRESIDENTE ENTREGA BECAS A HIJOS DE VÍCTIMAS DE VIOLACIONES A LOS DERECHOS HUMANOS

Durante una ceremonia de entrega de becas de estudio para jóvenes de escasos recursos, entre los que se cuentan 700 hijos de víctimas de violaciones a los derechos humanos, el Mandatario explicó que este esfuerzo de reparación "es un reconocimiento de la responsabilidad y es una forma de pedir perdón por lo que ocurrió".

El Jefe de Estado destacó, además, el progresivo aumento de las ayudas estatales para estudiantes destacados. "Cuando se reestableció la democracia el año 90 había 12 mil becarios. Hoy día hay 41 mil. Eso nos permite ser optimistas respecto de los que estamos haciendo", indicó.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, señaló esta tarde durante un acto de entrega de becas a alumnos de escasos recursos, entre los que se cuentan 700 hijos de víctimas de violaciones a los derechos humanos consignadas en el informe Rettig, que este esfuerzo de reparación "es un reconocimiento de la responsabilidad y es una forma de pedir perdón por lo que ocurrió".

En este sentido, agregó que "cuando en estos días se debate y se discute el tema de reparaciones en materia de violaciones a los Derechos Humanos, lo que el país está haciendo es reconocer el extravío de un momento de Chile, donde se hicieron violaciones a los Derechos Humanos que nunca debieron hacerse y que nada justifica".

Durante la ceremonia de entrega de la Beca Presidente de la República a jóvenes representantes de todas las regiones del país, el Mandatario subrayó el significado de la Beca Rettig, entregada en la oportunidad a Alejandra Rodríguez, hija de Alan William Rodríguez Pacheco, ejecutado en Santiago el año 1985. "Aquí hemos saludado a Alejandra Rodríguez de 18 años. Alejandra es hija de un ejecutado político. Alejandra tiene una beca de acuerdo con lo que fueron los lineamientos de la Comisión Rettig", indicó.

El Jefe de Estado informó que "hay otros 700 jóvenes que al igual que Alejandra Rodríguez están recibiendo una beca" y expresó que esta fórmula de reparación implica reconocer los excesos cometidos. "Durante un largo tiempo no se quiso reconocer lo que eran las responsabilidades frente a temas tan dolorosos (...) queremos seguir trabajando para que se conozca la verdad respecto de los hechos acaecidos, para que se avance en esta dirección, pero también para mitigar el dolor. Por eso, lo que hemos hecho, al entregarle este diploma a Alejandra que la acredita como la receptora de una beca de estas características, quise señalar que eso tiene que ver con la forma en que el Estado asume sus compromisos".

En la oportunidad, el Presidente Lagos explicó que también existen otros programas destinados a colaborar con los estudiantes que, por diversos motivos, necesitan apoyo para continuar sus estudios. "Hay otras becas que corresponden a otros programas, difíciles, complejos", indicó, aludiendo a la entrega de la beca del Carbón, para jóvenes que viven en la VIII Región, cuyas familias afrontaron los problemas generados por el cierre de la mina de Lota y Coronel.

Al respecto explicó que con el fin de la extracción carbonífera "nació un compromiso del Estado respecto de los hijos de aquellos que estaban quedando sin trabajo" y agregó que "los compromisos se cumplen, como los de la beca de la Comisión Rettig".

Durante la actividad, realizada en el salón O'Higgins de La Moneda, el Mandatario destacó que la Beca Presidente de la República, al igual que las otras ayudas estatales dirigidas a jóvenes con familias de escasos recursos y rendimiento sobresaliente, es un reflejo de "una política perseverante durante un largo tiempo para que sea efectivo que todos tengan iguales posibilidades para estudiar".

En este sentido, explicó que "cuando se reestableció la democracia el año 90 había 12 mil becarios. Hoy día hay 41 mil. Eso nos permite ser optimistas respecto de los que estamos haciendo. Lo importante es cómo somos capaces de seguir avanzando".

El Presidente Lagos realizó estas declaraciones frente a un grupo de jóvenes que han obtenido los mejores resultados académicos en sus respectivas regiones a quienes entregó personalmente el diploma que acredita la obtención de este beneficio. Al respecto señaló que "no se trata sólo de un reconocimiento material, es también un estímulo a lo que esto implica. Va más allá de los recursos o del dinero. Son becas extraordinariamente bien focalizadas, se llega a aquellos que más lo requieren y que tienen los merecimientos para ello", destacó.

El Mandatario dijo, además, que "de estos becarios de enseñanza media el número que accede a educación superior va creciendo año en año y eso habla bien de las políticas que estamos haciendo".

La Beca Presidente de la República consiste en un aporte económico de libre disposición de alrededor de 18.400 pesos para alumnos de enseñanza media y 36.842 para los alumnos de Educación Superior que se otorga entre marzo y diciembre de cada año.

Los requisitos para postular son una nota 6,0 como mínimo en enseñanza media y un 5,0 en educación superior, además de acreditar documentalmente una situación socioeconómica deficiente. El presente año se otorgaron 41.406 becas, lo que representa una inversión de más de 10.417 millones de pesos.